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令和６年湧別町教育委員会第２回定例会会議録 

 

《出 席 者》 阿部 勉教育長、岩佐雅弘委員、井上久恵委員、森谷和洋委員、 

喜多友美委員 

《欠 席 者》 なし 

《出席職員》 教育総務課長 大口 貢、教育総務課参事 澁谷 順、教育総務課

参事 根子敏男、社会教育課長 坂本雄仁、社会教育課参事 中島

一之、教育総務課主幹 佐藤美貴、教育総務課主幹 大西久践、教育

総務課主幹 宍戸和幸、社会教育課主幹 藤本祐司、教育総務課主

査 廣井隆志 

《傍 聴 人》 無し 

《付議案件》 承認第１号 令和６年教育委員会第１回定例会会議録の承認につい

て 

       報告第１号 上湧別地区義務教育学校開設に係る協議経過について 

議案第１号 湧別町招致外国青年任用規則の一部を改正する規則の

制定について 

議案第２号 湧別町奨学金奨学生の選定基準の一部を改正する基準

の制定について 

議案第３号 上湧別地区義務教育学校の整備に係る施設整備計画の

策定について 

議案第４号 令和５年度教育費予算の補正について 

議案第５号 令和５年度準要保護児童生徒の認定について（非公開） 

議案第６号 令和６年度教育行政執行方針について 

議案第７号 令和６年度教育費予算について（非公開） 

協議第１号 令和５年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結

果公表について 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これより、令和６年第２回湧別町教育委員会定例会を開催いたしま

す。 

ただいまの出席委員は、４名です。出席者数が過半数を超えており

ますので、本会議は成立といたします。 

ただちに本日の会議を開催いたします。 

議事日程ですが、皆様のお手元に配布してあります日程により、会

議を進めたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名について、本日の会議録署名委員

は、会議規則第１８条の規定により、喜多委員と森谷委員を指名いた

します。なお、会議録書記には佐藤主幹を指名いたします。 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第２ 会期の決定についてお諮りいたします。本会議の会期に

つきましては、本日１日間といたしたいと存じますが、これにご異議

ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご異議ございませんので、本会議の会期は、本日１日間といたしま

す。 

 

日程第３ 教育行政報告について、前回の教育委員会以降における

報告内容について、お手元の報告書の中から主だったものについてご

報告させていただきます。 

 

１月１９日であります。サロマ湖１００ｋｍウルトラマラソン実行

委員会であります。内容については、昨年の第３８回１００ｋｍウル

トラマラソン大会事業報告と決算報告についてであり、それぞれ承認

されました。また、本年度の第３９回ウルトラマラソン大会の開催要

項並びに予算案について提案があり、一部内容の修正なども含めそれ

ぞれ承認されたところであります。参加募集についてでありますが、

２月１２日から募集を開始し、２月２３日で締め切り、結果１００ｋ

ｍの部３，３４８人、５０ｋｍの部５３７人、合計３，８８５人の申

し込み状況となっております。開催日は６月３０日（日）であります。 

 

１月２９日であります。まちづくり懇談会ですが、登栄床自治会を

最後に本年度２１自治会１５会場でそれぞれ開催されました。 

 

１月３１日から２月１日であります。懸案事項文部科学省要請であ

ります。上湧別地区義務教育学校建設に伴う負担金等の事務打ち合わ

せ及び現在文部科学省に派遣しております教育委員会福本主任がこ

の３月末を以って派遣満了となりますので、そのお礼を兼ね町長及び

大西主幹とともに要請を行ってまいりました。 

 

２月３日であります。第５４回湧別町スケート大会であります。町

内の保育所・こども園・小学校など５０名の子供たちの参加を得て、

快晴で絶好のスケート日和のもと、白熱したレースが繰り広げられて

おりました。 

 

 ２月９日であります。令和６年第２回湧別町議会臨時会が開催され

ました。提案された案件についてはすべて原案通り可決されました。
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員会にかかわる案件はございません。 

 同日でありますが、議会臨時会終了後に湧別町議会全員協議会が開

催されました。内容については、令和６年度予算に係る重点事項につ

いての説明であり、教育委員会所管の重点事項については、上湧別地

区義務教育学校施設整備事業の令和６年度事業内容の１件について

説明したところであります。 

 

 ２月１３日であります。部活動地域移行検討委員会及び講演会であ

ります。第２回目となる検討委員会開催前に、今回は部活動の地域移

行についてより深く理解していただくため、北海道部活動の在り方検

討支援アドバイザーを招き、検討委員及び町内での部活動や幅広くス

ポーツにかかわる方を対象に講演会を開催いたしました。終了後、直

ちに検討委員会を開催し、講師の先生を含めて講演の感想や今後の検

討の進め方などについて意見交換をいたしました。 

 

 ２月２２日であります。５の３睦会老人クラブ雑巾寄贈でありま

す。本年もたくさんの雑巾の寄贈を受けました。この場をお借りし心

から感謝を申し上げる次第であります。ありがとうございました。 

 

 ２月２５日であります。第３８回湧別原野クロスカントリースキー

大会であります。本年度は雪不足などの影響で、原野コース、北大雪

コース、遠軽コースを湧別コースに振替し、大会規模を縮小し開催さ

れました。当日は快晴で絶好のクロカン日和となり、参加された選手

は気持ちのいい汗を流しておりました。 

 

最後に記載はありませんが、湧別高校の出願状況であります。すで

に新聞等でご承知のことと思いますが、町内の中学校卒業者が２４

名、町外からの出願者７名を含め、出願者合計３１名という状況であ

ります。残念ながら２間口を確保することができませんでした。 

今後においても、町内中学校卒業者数の推移を見てもさらに厳しい

推移を辿ることとなります。町内中学校卒業者だけで２間口確保は難

しくなってきておりますが、令和６年度も湧別高校の魅力化発信はも

ちろん、全国からの募集も含め取り組むこととしておりますので、今

後も２間口確保にしっかりと取り組んでいきたいと考えております。 

一人でも多くの生徒が湧別高校を選択していただけるよう、町・中

学校・義務教育学校そして湧別高校ともしっかり連携し、取り組んで

いきたいと考えております。 

 

以上で報告を終わります。 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

井 上 委 員 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

大 西 主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまの報告につきまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません。」の声あり） 

 

ご質問等無ければ、以上で教育行政報告を終わります。 

  

日程第４ 承認第１号 令和６年教育委員会第１回定例会会議録

の承認について、井上委員より報告をお願いいたします。 

 

承認第１号につきまして、ご報告いたします。 

令和６年教育委員会第１回定例会の会議録につきましては、２月２

８日に内容を審査した結果、書記をして事実により記録されているこ

とをご報告いたします。 

 

ただ今の報告につきまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問ございませんので、報告のとおり会議録は承認されました。 

 

日程第５ 報告第１号 上湧別地区義務教育学校開設に係る協議

経過について、事務局より報告をお願いいたします。 

 

報告第１号 上湧別地区義務教育学校開設に係る協議経過につい

て、ご報告いたします。 

このたび、２月８日（木）の午後７時より上湧別コミュニティセン

ター大会議室にて第４回目となる上湧別地区義務教育学校開設準備

委員会を開催いたしました。案件といたしましては、開設校の校章及

び校歌についてご協議いただきました。 

まず校章につきましては、上湧別地区における小中学校の児童生徒

から応募のあったデザイン案をもとに、本町出身のグラフィックデザ

イナーである鈴木美里氏に作成いただいた校章案をご協議いただき

ました。鈴木氏からは３案の校章案をご提案いただき、その中の１案

に概ね決定しましたが、最終決定には至らず、次回の会議で決定する

ことといたしました。 

次に校歌につきましては、前回の会議において、広く公募を行った

うえで新しい校歌を作ることと決定したことから、事務局にて作成し

た公募要項案をもとにご協議をいただきました。 

ご協議いただいた結果、４月上旬から２ヵ月程度の期間で全国から

募集を行ったうえ、次回の開設準備委員会で選考する予定としており
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大 西 主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

佐 藤 主 幹 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

佐 藤 主 幹 

 

 

 

 

 

 

ます。 

なお、公募につきましては、町広報紙や町公式ＨＰなどで周知を行

うこととし、現在その準備を事務局にて進めているところです。 

次回、第５回目となる会議につきましては、校歌公募期間終了後の

６月下旬頃に開催することといたしております。 

以上、報告第１号 上湧別地区義務教育学校開設に係る協議経過に

ついてのご報告とさせていただきます。 

 

ただいまの報告に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、報告第１号を終わります。 

 

日程第６ 議案第１号 湧別町招致外国青年任用規則の一部を改

正する規則の制定について、事務局より説明をお願いいたします。 

 

湧別町招致外国青年任用規則の一部を改正する規則を次のように

制定するものでございます。 

提案理由でございますが、人事院規則の一部改正により、湧別町会

計年度任用職員の勤務時間、休暇等に関する規則の一部改正が行われ

たことから、これに合わせ本規則を改正するものでございます。 

（以下、資料により説明を行った。） 

 

ただいまの説明に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、議案第１号を原案どおり決定します。 

 

日程第７ 議案第２号 湧別町奨学金奨学生の選定基準の一部を

改正する基準の制定について、事務局より説明をお願いいたします。 

 

議案第２号 湧別町奨学金奨学生の選定基準の一部を改正する基

準を次のように制定するものでございます。 

提案理由でございますが、基準内において引用している独立行政法

人日本学生支援機構業務方法書の選定基準について改正が行われた

ことから、本基準を改正するものでございます。 

（以下、資料により説明を行った。） 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

大 西 主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

佐 藤 主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまの説明に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、議案第２号を原案どおり決定します。 

 

日程第８ 議案第３号 上湧別地区義務教育学校の整備に係る施

設整備計画の策定について、事務局より説明をお願いいたします。 

 

議案第３号 上湧別地区義務教育学校の整備に係る施設整備計画

の策定について、提案理由をご説明いたします。 

 上湧別地区義務教育学校の整備に係る施設整備計画を別紙のとお

り定めるものであります。 

 提案理由でございますが、義務教育諸学校等の施設費の国庫負担等

に関する法律において、学校等施設の改築等事業の実施にあたり交付

金の交付を受ける場合には、施設整備計画を作成することとされてお

ります。 

また、湧別町教育委員会行政組織規則第６条において、１件５００

万円以上の工事の計画を策定することが付議する案件として定めら

れていることから、上湧別中学校改修事業等を実施するにあたり、施

設整備計画を策定することとし、今回お諮りするものであります。 

（以下、資料により説明を行った。） 

 

ただいまの説明に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、議案第３号を原案どおり決定します。 

 

日程第９ 議案第４号 令和５年度教育費予算の補正について、事

務局より説明をお願いいたします。 

 

議案第４号 令和５年度教育費予算の補正について、提案理由の説

明を申し上げます。 

令和５年度教育費予算の補正につきまして、３月６日開会予定の町

議会第１回定例会に提案するように、町長に申出をするものでござい

ます。 

提案理由は、令和５年度教育費予算の補正について、議会の議決を

得ようとするものであります。 

（以下、別冊資料により各担当より説明を行った。） 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

坂 本 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

ただいまの説明に対しまして、ご質問等ございませんか。 

１点確認ですが、スポーツ推進委員の関係ですが、報酬と費用弁償

がそれぞれ減額となっていますが、予定通り事業が実施されて参加が

少なかったための減額なのか、事業ができなかったための減額なの

か、内容を教えていただきたいと思います。 

 

スポーツ推進委員の報酬と費用弁償の減額についてですが、事業に

ついてはすべて実施されております。会議については、定例会を３回

開催しておりますが、会議への出席率については７８％、約８割とな

っております。減額の大きな理由といたしましては、スポーツ推進委

員の全道大会がオンライン開催になったこと、管内大会が２日日程か

ら１日日程に変更となったこと、またチャレンジスポーツスクールや

五鹿山マラソン大会など事業への委員さんの出席が少なかったこと

などが理由となっております。 

 

ほかにご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

  

ご質問等ございませんので、議案第４号を原案どおり決定します。 

 

日程第１０ 議案第５号 令和５年度準要保護児童・生徒の認定に

ついて 

 

お諮りいたします。 

議案第５号につきましては個人の収入等を審議いたしますので、地

方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項ただし書き

の規定によりまして、非公開といたしたいと存じますが、これにご異

議ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご異議ございませんので、議案第５号の審議は非公開といたしま

す。 

 

＜議案第５号は非公開＞ 

 

暫時休憩いたします。 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

（暫時休憩） 

 

（再開） 

 

日程第１１ 議案第６号 令和６年度教育行政執行方針について 

議案第６号でありますが、私の方から提案の理由を申し上げます。 

令和６年度教育行政執行方針について、別紙のとおり定めようとす

るものでございまして、提案理由につきましては令和６年度の教育行

政の執行にあたって、関係機関並びに町民の理解を得て教育の充実と

振興を図るため、執行方針を定めようとするものでございます。 

なお、この執行方針につきましては、３月６日開会予定の第１回湧

別町議会定例会において、この方針を示し、承認を得ようとするもの

であります。 

別冊にてご説明申し上げます。執行方針につきましては、主に令和

６年度において取り組むべきもの１６項目についての説明をし、内容

を承認いただきたいと思います。 

（以下、別冊資料により説明を行った。） 

 

ただいまの執行方針に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、議案第６号を原案どおり決定します。 

 

日程第１２ 議案第７号 令和６年度教育費予算について 

 

お諮りいたします。 

議案第７号につきましては、今後、議会に提出する予算案を決定し

ていくものでございますので、地方教育行政の組織及び運営に関する

法律第１４条第７項ただし書きの規定によりまして、非公開といたし

たいと存じますが、これにご異議ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご異議ございませんので、議案第７号の審議は非公開といたしま

す。 

 

＜議案第７号は非公開＞ 
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阿 部 教 育 長 

 

 

宍 戸 主 幹 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

日程第１３ 協議第１号 令和５年度全国体力・運動能力、運動習

慣等調査の結果公表について、事務局より説明をお願いいたします。 

 

協議第１号 令和５年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結

果公表についてご説明いたします。 

令和５年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果公表につい

て、次のとおり協議を行うものでございます。 

（以下、別冊資料により各担当より説明を行った。） 

 

ただいまの説明に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、協議第１号を終わります。 

 

これをもちまして、本会議に付議されました案件の審議は全て終了

いたしましたが、せっかくの機会ですので、他にご質問等ございませ

んか。よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

  

以上で令和６年第２回湧別町教育委員会定例会を閉会いたします。 

 

 

 


